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《左手亲情右手爱》《裸婚之后》“双黄档”热播

张佳宁:戏多没遇“潜规则”
85后新生代女演员张佳宁挑大梁主演的电视剧《左手亲情右手爱》和《裸婚之后》正在央视八

套和浙江卫视“双黄档”热播。从《媳妇的美好时代》的潘美丽、《小姨多鹤》的张春美、《蚁族的奋斗》
的宋楚楚,到《温州一家人》的穆禾禾、《渗透》的小丫头等,2009年毕业的她已经拍了20多部影视作
品。张佳宁自认很幸运,从没遇过“潜规则”,希望能像偶像“周公子”周迅一样,活得潇洒。

点评男搭档
黄明太漂亮,王阳更适合做男友

有网友调侃称:“刚在浙江卫视看到张
佳宁和男友王阳领证,转到央视又看到她
正在和未婚夫黄明拍婚纱照……”《裸婚之
后》是《裸婚时代》姐妹篇,电视台也赶在文
章姚迪婚外情事件后播出。不过张佳宁坦
言两部剧侧重点不同:“当初姚迪那个角色
童佳倩比较温柔,而我饰演的青青更加大
咧咧,甚至会向男孩子求婚,比自己的男朋
友还要直率。”

《左手亲情右手爱》中的角色罗家宝坚
持隐忍,《裸婚之后》中的青青则单纯得有
点“二”,而且第一集就闪婚了。张佳宁表
示两个角色都不太像自己,“家宝太能忍了,
性格上我跟青青有点像吧,有什么事都会
直说,想到什么就做什么”。她也表示自己
在现实生活中也可接受闪婚,“如果是我有
念头,说明我真的很爱他,愿意为他闪婚。”

说到两部剧的男演员哪个才是自己的
菜,张佳宁笑称:“黄明不行,他太漂亮了,我
们在一起有压力,他太瘦了,跟他在一块我
觉得自己是个胖子。我跟王阳特别熟,认
识好多年了,熟到也不太可能在一起,但如
果非要选,那还是王阳吧,因为我喜欢爷们
一点的性格”。

没遇潜规则
如果被潜,一定是戏演得不好

张佳宁 2009年从中戏表演系毕业至
今已拍了 20多部作品,她直言自己比较幸
运,同学中走红的有陈晓、曾泳醍。张佳宁
透露自己没有遇过“潜规则”,“其实演员可
以单纯只拍戏就行,导演找我也是因为我
眼睛里有单纯的东西,可能我遇到的事儿
不多,老舅也在保护我。不过我觉得现在
不存在‘潜规则’了吧,如果被潜一定是专
业不好。现在的观众不像以前见演员太
少,观众能看出你演得好坏。”

老舅“温太医”张晓龙说她“傻人有傻
福”,“我常常发短信抱怨,他总会想办法安
慰我,回来都会去机场接我。”那什么时候
与老舅飙戏?她笑称:“他不是特别愿意,因

为我们没有合作的关系可以演啊,演兄妹
吗?如果演情侣就太怪了,演父女他又太年
轻了。”

至于感情生活,她笑称“特别想有男朋
友”,“虽然我是1989年出生的,但我老舅特
别着急,他跟朋友吃饭都想着托人给我介
绍对象。他觉得我至少要先谈个恋爱。不
过他不愿意我找演员,因为他觉得两人常
常分开照顾不了对方,回家看不到对方,还
有一屋子灰。”但她自己认为随缘,不会强
求不找圈内人。

害怕接烂戏
想演《甄嬛传》里的厉害女人

5月下旬张佳宁主演的《天
使的微笑》也将登陆央视一套黄
金档,她希望能演一辈子的戏,
不只是昙花一现,“我接戏都比
较接地气,导演也都挺好的,其
实我很害怕接个烂戏就没人
再找我了,所以我拍的戏受
众面比较广”。不过张佳宁
也有自己的小担心,“我不
太敢接古装戏,因为没有拍
过我怕会演砸,但我挺想
演《甄嬛传》里面的厉害
女人”。

说起偶像周迅最近
刚曝光新恋情,张佳宁
说:“我可开心了,我特
别喜欢她的那个范儿,
活得特别潇洒,她的戏
太好了。另外范冰冰
太美了,我这个双子座
是外貌协会。”她直言
自己的心态一直保持
得很好,“我对名利没
有那么着急,从来没
有想过一夜爆红。
哪个演员都想要
火,但要慢慢来,如
果你拍了很多好
东 西, 不 火 都
难”。（金洋）

《舌尖2》被轰三观不正

妈妈舍弃一切陪女儿拉琴
网友:这太可怕了

《舌尖2》自播出以来,应该重美食还是
重故事的争论一直不断。第四集《家常》播
出后,寥寥无几的美食展现更让这一话题
掀到高潮。不少网友认为,《舌尖上的中国
2》跑题跑得太严重,“不爽,《舌尖2》人文太
多,美食太少,拉小提琴的故事和生孩子的
故事占了一半以上,到底是‘舌尖上的中
国’还是‘泪光中的中国’?”网友“厦门的黑
夜”评价道。

网友提到的这个“拉小提琴的故事”讲
的是一个妈妈为了女儿学琴,从河南来到
上海当全职陪读。为了不影响女儿学习,
她与女儿五年没有回过河南,没有与丈夫
相见,连孩子的奶奶病重化疗都没有回去
看一眼。这个故事播出后,不少网友纷纷
吐槽导演三观不正。《家常》的主题本来就
是体现亲情的,但现在却变成了为了个人
奋斗可以舍弃亲情,置亲人于不顾,实在太
可怕了。

总导演:《家常》
隐含了许多美食背后的东西

其实,《舌尖 2》自开播以来,对于重故
事还是重美食的问题一直争论不休,总导
演陈晓卿在接受《新京报》采访时再次强

调:“从第一季我们就确定了,《舌尖上
的中国》要表现中国人和食物的隐秘关
系。食物是出发点,蕴藏在背后的中国人
和人之间的关系,是我们特别想展现的。”

对于《家常》人物故事比重多,分集导
演邓洁反问:“我想问问观众,你们是不是小
时候爱吃西瓜酱,长大了一年才有机会回
去一趟的外孙?”邓洁介绍,片中的老人是
自己朋友的外婆,老人开开心心做西瓜酱
背后是期待着和儿女相聚,“这样的老人撞
进你镜头,你不记录她吗?”

总导演陈晓卿则以本集的一个段
落为例,说明了隐含在美食背后的东
西,“拿《家常》里的月子餐来说,爷
爷奶奶给儿媳妇做的是鲫鱼木
瓜,名义上是补身体,实际上是
要儿媳妇的乳汁。而姥姥
姥爷家做的鱼腥草,是有
利于伤口愈合的,好
了,你一下子就知道
谁 是 亲 生 的 了
吧”。

(凤凰）

由刘威、
严宽演出的

都市情景生活
喜剧《翁婿战争》

热播。
该剧讲述了龙建

军为两个女儿从婚前
选夫婿、到婚后调教女婿

的翁婿故事。对
于这样一部接地气

的生活喜剧，观众都
较有共鸣。当天，在由

观众以贴纸形式票选的
“十大岳父罪状”环节中，一
众男性观众十分踊跃，其
中，“私生活被干预”，成为
最多人提出的“罪状”，其次

“传宗接代压力大”及“卫生
习惯差”也有不少观众选
择。

多次扮演岳父的刘威
说：“之前的角色大多比较
正经，而这次就加入了喜剧
的元素在里面。戏中角色
跟我比较像的，可能是处理
事情的方式都比较幽默
吧。”另一位演员严宽就称
现实生活中第一次见准岳

父，为了跟对方套近乎，就
一起在澡堂子洗澡：“北方
人都习惯去一个大澡堂子
洗澡，我是南方人，其实不
太适应，但这是他们的习
惯，拒绝了就比较尴尬，那
时候算是坦诚相见，我很紧
张。”

谈到“搞定”岳父的妙
招，严宽表示第一原则就是

“尊重”：“对大人就是言听
计从，不管你心里怎么想，
你表面上也得答应着。”第
二原则就是“细心”：“在一
些生活小细节上还是会很
注重，家长要生日啦，要设
计成什么样子的啦，准备一
些食品什么的，我会比较细
致，让老人家觉得你重视
他。” （凤凰）

严宽自曝
“搞定”岳父妙招

前晚,《舌尖上的中
国 2》(简称《舌尖 2》)播出第

四集《家常》,不少网友纷纷吐槽
称这简直是前四集中最失败的一
集。不仅展现美食的桥段太少,上海
红烧肉做法不正宗,节目又严重跑题,
而且片中表现的河南母亲更是三观
不正。为了女儿学琴,她竟然五年

不见丈夫、连家人病危都不回
去看一下,这样的爱实在

有些畸形。

《爸爸去哪儿》第二季（下
称“爸爸 2”）的嘉宾名单传出
最终版，笔者致电湖南卫视求
证，被告知“属实”。原本 5对
星爸星娃全被换掉，“新爸爸”
为陆毅、曹格、黄磊、杨威、吴镇
宇，这与此前盛传的名单大同
小异。目前星娃已经确定 4
个，而曹格到底是带一双儿女
还是只带一个儿子或者女儿上
节目，最终将在未来几天敲定。

另外，“爸爸 2”摄制组人
员 6日已抵达首站拍摄地，节
目播放时间也将由第四季度每
周五晚调整为第三季度每周五
晚，与同时段播出的《中国好声
音》第三季将正面遭遇。

又是洗衣做饭？
片方称将保留首季风格

《爸爸 2》总导演谢涤葵 5
月 4日在微信朋友圈透露，第
二季已经开拍，目的地是西北
偏北。据此，有人猜测，重庆位
于湖南西北偏北，首站可能是
重庆的武隆县。为此，笔者向
湖南卫视求证，对方称目前“爸
爸 2”已经开拍的信息并不准
确。

“前期的导演组和工作人
员已经出发做准备了，但是明
星父子们还在准备中。为了保
证拍摄的顺利，第一站的具体
地点现在还不便透露。但是可
以肯定的是，节目组在第二季
中的每一站都不会进驻标准的
风景区拍摄，一定会保留第一
季的风格。”湖南卫视方面称。
因此，风景名胜区武隆，可能并
非真实目的地。

从第二季嘉宾名单看，今
年的星爸星娃角色设定与第一
季差别并不大，体操世界冠军
杨威和儿子与田亮父女如出一
辙，老戏骨吴镇宇和儿子则是
郭涛与石头的翻版，所以“爸爸
2”虽更换了所有嘉宾，但本质
没有改变。

首季选人难耗时8个月
第二季星爸“找上门”

笔者在去年采访谢涤葵导
演时，他说，因为当时还没有一
档做过专门拍摄“星二代”的综
艺节目，所以很多明星爸爸都
不愿意孩子以这种方式曝光，
邀请时非常困难，从最初的名
单到最终敲定一共耗时8个月
时间。

但是“爸爸”第一季播出
后，面对名利双收的诱惑，相信
多数 3到 5岁孩子的明星爸爸
都动了心。因此，在第一季播
出后，不少明星向湖南卫视方
面表达了“即使降低身价也要
参加节目”的愿望。

选对了父子父女，节目就
成功了一半，即使面对更多的
选择，导演组也要好好斟酌一
番。早前杨威带着儿子登上
《快乐大本营》，就萌倒了众多
观众，导演组随即立刻与其接
洽。 而上月刚参加完《我是歌
手 2》的曹格在当时的复活赛
中频频秀出了长相酷似蜡笔小
新的长女，似乎也是在为“爸爸
2”预热。 再往前看，早在去年
年底第一季刚收官时，网上就
传出了一个名单，位列第一位
的就是陆毅……

针对换血的做法，上海大
学影视学院教授刘海波表示，
湖南卫视勇气可嘉，但刘海波
坚持认为，若“爸爸 2”想保持
收视率，应留一半嘉宾，因为他
们的孩子经过 12期的节目已
培养出稳定的收视群体。

对于上述看法，笔者试图
向湖南卫视询问原因，对方称
不清楚情况，“因多方考虑决定
更换全部嘉宾。” （凤凰）

《爸爸2》
嘉宾名单确定


